

鴨川小学校だより

令和5年10月号 9月末日発行（地域の皆様へ）

鴨川地区体育祭～Re:Start 共に歩む 鴨川～

4年ぶりに、「鴨川地区体育祭」が開催されました。加えて、鴨川小学校創立150周年を迎えた大きな節目の年に、地区体育祭が開催されたこと、大変嬉しく思いました。多くの方々にご来校いただき、鴨川が一つになって、体育祭を通じて、楽しく触れ合うひとときをつくれたこと、鴨川っ子たちに、あたたかいご声援をおくっていただいたこと、鴨川体育振興会の皆様をはじめ、地域の方々の大きな支えのおかげで終えられたこと、本当にありがとうございました。





全国学力・学習状況調査の結果から

小学6年生と中学3年生を対象に実施される全国学力・学習状況調査につきまして、本年度は、4月18日に実施されました。今年も、国語と算数が実施されました。以下に、本校の状況と課題、今後の取組についてお知らせします。

○学力の状況

国語については、全国平均と同程度でした。「必要なことを質問しながら聞き、話し手が伝えたいことや自分が聞きたいことの内容を捉えることができるかどうかをみる」といった話すこと・聞くことに関する問題はよくできていました。しかし、「図表やグラフなどを用いて、自分の考えが伝わるように書き表し方を工夫することができるかどうかをみる」といった書くことや「情報と情報との関係付けの仕方、図などによる語句と語句との関係の表し方を理解し使うことができるかどうかをみる」といった問題に課題が見られました。

算数については、全国平均をやや上回っていました。伴って変わる二つの数量について、表から変化の特徴を読み取り、表の中の知りたい数を求めるといった問題はよくできていました。しかし、「切って開いた三角形を正三角形にするために、テープを切るときのAの角の大きさを書く」といった正三角形の意味や性質について理解しているかどうかをみる問題や「テープを直線で切ってできた二つの三角形の面積の大小について分かることを選び、選んだわけを書く」といった高さが等しい三角形について、底辺と面積の関係を基に面積の大小を判断し、その理由を言葉や数を用いて記述できるかどうかをみる問題に課題が見られました。

○学習の状況

肯定的な回答の割合が高かった項目として、「朝食を毎日食べている」、「毎日、同じくらいの時刻に起きている」、「先生は、授業やテストで間違えたところや、理解していないところについて、分かるまで教えてくれている」、「人が困っているときは、進んで助けている」、「いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思う」、「友達関係に満足している」などが挙げられ、子どもたちにとって、安定した生活・学習環境が伺えます。しかし、一方で、国語や算数の勉強が好きと答えた児童の割合が高くなく、1日当たりの勉強時間がやや少ないことも気になりました。

○今後の取組

- ・つまずきの見られた領域や区分についての補足的な学習を行います。かもがわタイムを活用して繰り返し、プリント学習、タブレット学習、ドリル学習を行い、さまざまな問題に慣れさせ、定着を図っていきます。
- ・これまで以上に、読むことや書くことを大事にした取組を進めます。正確に読めるよう読む時間を大切にしていきます。そして、文章内容をきちんと捉えさせ、観点や字数などの条件を示し、与えられた情報から整理して書くことができるよう取り組んでいきます。読む力・書く力の高まりを目指していきます。
- ・日常生活の中では、学年に応じて、読書をすること、新聞を読むこと、インターネットを使って必要な情報を収集することなど、いろいろな文章に出会わせ、慣れ親しむ機会をつくっていきます。
- ・子どもの実態に合わせ、学ぶ意欲を高める授業づくりに努めていきます。

【10月の行事予定】

2日（月）朝会、身体測定、トライやる・ウィーク（6日まで）

4日（水）校内陸上記録会

5日（木）4年三校交流（加東遺産めぐり）

6日（金）校内陸上記録会予備日

7日（土）加東市小学生陸上競技大会（三木総合防災公園陸上競技場）

13日（金）全国へき地教育研究大会

17日（火）5年四校交流（加古川市立漕艇センター）

18日（水）避難訓練（不審者対応）

22日（日）北播地区小学生陸上競技記録会（三木総合防災公園陸上競技場）

24日（火）3年四校交流（加東消防署）

26日（木）2年四校交流（やしろの森公園）、6年制服採寸（15：30）

修学旅行説明会（16：00）

30日（月）委員会活動

31日（火）社中学校区特別支援学級校外交流学習会（東条湖おもちゃ王国）

※早いもので10月を迎えます。一人一人、元気に〇〇の秋を楽しみたいものです。

（校長 福井 明）